El Comité Central del P. C. define su posición frente al problema electoral del momento y a los graves problemas que confronta la Nación con motivo de la guerra

Excepcional importancia re vistió el último pleno del Comité Central del Partido. Esa importancia se deriva, por una parte, de la trascendencia del momento politico internacional, y por otra, de lo grave y complejo de los problemas político y económico nacionales. En efecto, el acto se celebró en circunstancias en que la guerra contra el Eje, la lucha mundial contra las fuerzas bárbaras y criminales del nazifascismo, sigue siendo el problema fundamen tal de todos los pueblos y en que, en consecuencia, todos los demás problemas políticos y sociales están influenciados en forma determinante por este hecho.

Las discusiones y la resolución adoptada por el Pleno giraron alrededor del informe que sobre la situación política nacional e internacional rin dió el c. Mora. En ese documento, el compañero Mora plantea una vez más la cuestion de reforzar la lucha en el sentido de que nuestro país preste la mayor cooperación posible a las Naciones Unidas en la guerra contra el Eje. Ganar en el menor término posible la guerra contra el Eje sigue siendo la tarea fun damental de todas las fuerzas progresistas del mundo y en primer termino, de los partidos comunista, por su posición de vanguardia en la cruzada por la justicia y la libertad.

Mantener incolumes las Garantías Sociales; denunciar y combatir la orientación reaccionaria de cortesistas y picadistas, que amenazan con destruir en mayo la obra social del Dr. Calderón Guardia; insistir en unificar a la Nación alrededor de un solo candidato progresista y en caso negativo, apoyar después de mayo a quien haga suya la política social del Dr. Calderón Guardia y prometa por medio de un programa, ampliar esa política hacia nuevas conquistas populares

nes indispensables para que nuestro pequeño país cumpla bien con sus deberes internacionales y salga avante en los graves problemas económicos y políticos que confron ta interiormente, el informe plantea la lucha por la Unidad Nacional. La Unidad Nacional fué considerada por el Pleno, al aprobarse la tesis del compañero Mora, como la única política conveniente a los intereses del pueblo y a los intereses de la nación en su conjunto. Desde ese punto de vista se consideró que el planteamiento prematuro de la campaña eleccionaria, provocada por las ambiciones de las camarillas políticas que se agrupan alrededor del can didato Picado y del candidato Cortés, favorecidas eficazmente por las intrigas de la Quinta Columna, constituia un rudo golpe contra los más sagrados intereses de la patria. Haciendo responsables por igual a los politiqueros que rodean a los dos candida tos mencionados, el Pleno denunció la prematura campana Como una de las condicio- eleccionaria como una manio-

bra anti-patriótica, encaminada a dividir la familia costa-rricense en momentos en que los intereses de todos son comunes, porque los intereses de todos están seriamente amenazados.

Al entrar a analizar concre tamente las tareas prácticas a realizar para lograr la Unidad Nacional, el Pleno considero, de acuerdo con la tesis del compañero Mora, que la unidad politico-electoral, es decir, el agrupamiento de todos los partidos alrededor de un solo candidato, sigue siendo la for mula más eficaz para unificar a la nación en todos los otros planos. De acuerdo con esto,

nuestro Partido seguirá trabajando porque se encuentre la formula de entendimiento entre todos los bandos. Esta tarea fué considerada como la mejor, pero muy dificil de lograr, en vista de las ambiciones, de los intereses y de las intrigas-a cual más mezquinos-que tienen separados a sectores amplios e influyentes de la vida económica nacional. A este respecto se puso de relieve que las clases más acomodadas no están actuando con el patriotismo con que actúa el pueblo frente de los problemas de la guerra. Y que son los intereses de estas clases acomodadas y no los

intereses del pueblo, los que alientan la hoguera políticoelectorera.

El Pleno consideró que has ta el momento los dos Partidos políticos que con más posibilidades están disputándose la sucesión presidencial, están trabajando a espaldas del pue ble. El Partido Cortesista, que demagogicamente se presenta como un partido popular, no ha sido capaz de formular pro grama alguno que resuma sus propósitos de gobierno, y pre tende engañar al pueblo con la vieja cantinela de que "los antecedentes" de su candidato son el mejor programa y la mejor garantía de un buen gobierno. Por otra parte, el candidato Cortés hizo declaraciones públicas contra la política social de este gobierno, disimulándolas con la máscara del anti-comunismo. En la calle, los cortesistas reaccionarios hacen propaganda entre los ricos tacaños y entre los imbéciles, prometiéndoles acabar con "las Garantías Sociales", con los sindicatos, con el comunismo, etc.

En cuanto al candidato Pi-

cado se refiere, no se puede decir nada mejor que de su contrincante. Picado tampoco ha formulado programa alguno de gobierno. Picado también se ha pronunciado, disimulándolo con demagogía anti-comunista, contra "las Garantias Sociales", amenazando con mutilarlas en las sesiones de mayo. Picadistas y cortesistas, a

espaldas del pueblo, hacen propaganda política entre la reacción y entre los ricos tacaños e ignorantes, ofreciendoles destruir la mejor obra que se ha construido hasta el momento en materia social en nuestro pais, "Las Garantias Sociales". El Pleno considero en consecuencia que la lucha por la defensa de "Las Garantías Sociales" debe ser plan teada en el primer plano de la lucha politica nacional. No puede nuestro Partido, y no puede el pueblo desligar la cuestión de la lucha por la victoria mundial de la democracia, de la cuestión de la lucha por la afirmación y des arrollo de la democracia costarricense. Y el capítulo "Dd las Garantias Sociales" incor porado a nuestra Carta Constitucional, tal y como fué aprobado en la legislatura ordinaria pasada, es un jalón importante y vital de nuestra vida democrática.

Basandose en los anteriores puntos de vista, el Pleno declaró el más amplio apoyo de

(Pasa a la pag. 47)-

- UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA -SAN JOSE, COSTA RICA.

SABADO 2 DE ENERO DE 1943. - EDICION Nº 621.

La Municipalidad de San José autoriza a las Cías. Eléctricas * para levantar las tarifas tranviarias y apropiarse de los tranvías y sus planta que dentro de diez años tendrían que ser de propiedad municipal

De acuerdo con los contratos de 1905 las Compañías no están autorizadas para levantar las tarifas de tranvía.-La autorización a las Companías para suprimir el servicio de tranvía es el renunciamiento a derechos cuantiosos adquiridos por la comunidad josefina a lo largo de cincuenta años. Se pone en manifiesto que las municipalidades de tres miembros, son CONTRARIAS A LOS INTERESES DEL PUEBLO

Los hechos están demostrando que la reducción a tres del numero de miembros de la Municipalidad de San Jose, ha sido un fracaso. La eliminación de las fuerzas opositoras en el seno de esa Municipalidad ha dado por resultado la supresión de debates y ha impedido que la ciudadania so entere del manejo de sus grandes intereses por el Comité de tres. A lo que se ha llegado prácticamente es a la concentración de amplisimos poderes en manos del Gobernador Rodó quien tiene via libre para maniobrar a su antojo.

Sin ningin ruido acaba de aprobar la Municipalidad de San José dos proyectos de acuerdo en favor de las Companías Eléctricas que son contrarios a los intereses comunales y contrarios a los mandatos de la ley. Han sido autorizadas las Compañías para levantar las tarifas del tranvía a QUIN-CE CENTIMOS por pasajero. Y se ha firmado con ellas un contrato autorizándolas para SUPRIMIR EL SERVICIO DE TRANVIAS A CAMBIO DE UNAS PILTRAFAS RIDICULAS.

Ningún negocio más brillante en Costa Rica que el eléc trico. Las Compañías están vendiendo toda la energia que producen a precios muy buenos. El tranvía les deja grandes utilidades. Pero ellas prefieren suprimirlo por dos razones: porque calculan que les resulta mejor vender la energia eléc trica que consume el tranvía, para alumbrado y calefacción; y porque se acerca el día en que TENDRAN QUE DEVOL VER A LA COMUNIDAD JOSEFINA EL TRANVIA CON TODAS SUS PLANTAS. Por eso están empeñadas en suprimirlo. De acuerdo con los contratos firmados por · las Compañías Eléctricas con la Municipalidad en el año (Pasa a la pág. 4º)

Ningún derecho tiene el Ministro de Educa-

ción Pública de impedir que sea leído por

todos los costarricenses. - Prchibir su lectura

Creada la Junta de Concilia. ción y Arbitraje

El Congreso aprobó ya el | proyecto de ley del Poder Eje cutivo para crear la Junta de Conciliación y Arbitraje, la que posiblemente comience a funcionar en enero próximo. Esta Junta tiene un carácter de emergencia, mientras se llega a la creación permanente de tales juntas, de acuerdo con el Código del Trabajo que forma parte de las nuevas leyes que deben dictarse sobre la base de las Garantías So-

Este tribunal del trabajo q

se ha creado, es a la vez la respuesta del Poder Ejecutivo a las resoluciones de la II Conferencia Nacional Sindical sobre la renuncia voluntaria a la huelga hecha por los Sindi catos asistentes a la /Conferencia, condicionada a la creación de la Junta citada y como una contribución patrioti ca de la clase obrera organizada a la Unidad Nacional a la defensa nacional y continental, durante el período de guerra.

TRABAJO es un periódico LEGAL que sirve los intereses del pueblo de Costa Rica

1943 será un año duro, pero de derrotas decisivas para las fuerzas del Eje

Puede decirso que el Eje tota- l litario está ya derrotado. No quie re decir esto que la guerra vaya a terminarse muy pronto. La gue rra, por el contrario, puede prolongarse largo tiempo más. (Son muchas las fuerzas que logró reunir Hitler y la tarea de liquidarlas definitivamente en el terreno de la guerra no es fácil. Pero no cabe duda de que de aho ra en adelante el Eje irà de fracaso en fracaso hasta su liquidación final. Un nuevo Invierno ha sorprendido a los ejércitos negros de Hitler sin que hubieran logrado asestarle un golpe importante al Ejército Rojo. Mucha ticira cogió Hitler durante el verano, pero sólo tierra arrasada /que va quedando convertida en inormes comenterios del ejército hazi.

El Ejército Rojo avanza y recon-

quista palmo a palmo el terreno perdido con grandisimas perdidas para los nazis, El éxito de Hitler habria sido cierto si hubiera logrado llegar a los Urales en tres meses como lo había planeado el Estado Mayor alemán. Pero Ileva ya luchando dos años y no ha conseguido otra cosa que desgastarse. Entre tanto, el Ejército Ro jo se fortalece cada día más y los ejércitos de los Estados Unidos e Inglaterra comienzan a estar en condiciones de pelear. Real mnte, EE. UU. e Inglaterra no han heche hasta el presente otra cosa que prepararse. Roosevelt acaba de decirlo: ahora es que va a comenzar la pelca. El poderio industrial de las potencias demo-

(Pasa a la pág. 4a.)-

es ejercer un acto de autoridad arbitraria, propio sólo de las tiranías y del totalitarismo Por disposición del Ministro de prejoramiento, Pero a Mechito no blicas del país, El señor Ministro juzga posiblemente que TRABA-JO hace una labor de esclarecimiento de los problemas nacionales e internacionales, que no le convienen a sus intereses y a los de su grupo,

La Administración de TRABA-JO se había impuesto la tarea de ENVIAR GRATIS nuestro semanario a esas bibliotecas en todo el país, contribuyendo así a su

Educación, den Luis Demetrio le conviene que el pueblo lea lo q' Tinoco C., nuestro periódico debe leer: el ministerio le ha ser-TRABAJO en adelante no será vido a este señor en esta oportuadmitido en las Bibliotecas Pú- nidad para EJERCER UNA RE-PRESALIA PERSONAL contra un órgano de la prensa nacional. La prohibición que excluye a "Trabajo" de las salas de lectura populares, es una vengancita de este espiritual ministro quien, pese a su vaporosa espirituatidad, sintió punzada su vanidad y no ha dudado en sacarse la espinita, aunque para ello haya tenido que dar una disposición que IMPIDE ema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de C

¿Quiénes son los responsables de las diticultades del Hospital de Liberia?

El Hospital de Liberia está con | ricachones del resto del parts. Es frontando una difícil situación económica. Ha estado a punto de cerrarle sus puertas al pueblo quanacasteco. Esta circunstancia ha sido aprovechada por algunos para atacar al Presidente de la República a quien se le hace apa recer como responsable de las calamidades del hospital liberiano. A nuestro julcio esas criticas carecen de fundamento. Si a alguien no podría hacérsele responsable de que un hospital cierro sus puertas es al actual Presidente. Si por algo se ha carasterizado el Dr. Calderón Guardia es por su afán de auxiliar a los sectores desvalidos del pueblo. Otros son los defectos que hay que censurarle al Dr. Calderon Guardia. El Mospital de Liberia ha estado a punto de cerrarso más que todo, porque los ricachones guanacastecos son muy tacaños. Y si hay algo que censu rarle, es q' no dicte medidas enér gicas para meter en cintura a los ricachones guanacastecos y a los

indiscutible que la provincia del Guanacaste está muy descuidada No tiene carreteras, ni tiene hospitales, ni tiene canerias, ni tiene todos los recursos que podrían contribuir a mejorar las condiciones de vida de ese pueblo. El pueblo guanacasteco, apoyado por los trabajadores del resto de: pair, debe luchar por obligar los gobiernos a mejorarle si situación actual. Es decir, debe luchar por él mismo. Hasta el presente solo ha luchado por hacer diputado a don Fulano o a don Mengano. Esos don fulanos o don zutanos han hecho discursos en la Camara, pero con poco exito para el Guanacaste. Porque la verdad es que para obligar a los gobiernos a cambiar radicalmente la politica que han seguido frente al Guanacaste, se necesita algomás que discursos de diputados guanacasi ecos: se necesita la pelea energica de los trabajadores guanacasteces organizador.